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Abstract (en)
[origin: WO0156687A1] According to a new partial stream method, different reagents (I, II) may be mixed quickly and intensively, especially for
the production of emulsions, in a dispersing apparatus (10) which has a rotor/stator system (40, 50) at a container (B) near the bottom. A hot initial
product, e.g. containing wax, may be dispersed with a dosed partial stream (R I') of a cold carrier in a premixing chamber (60) via a feeding device
(30, 38) below the rotor (50). The resulting mixture is then remixed with a cold main stream (R I) or a part hereof (R I'') fed from above. Contrary
to the dispersing systems known, wherein mixing and shearing of the components is performed simultaneously in the region of maximum shearing
gradient, the method of the invention separates both time and location of mixing and shearing by feeding said components into the premixing
chamber (60). The basic principle is that an optimum emulsion be obtained by preparing a homogeneous phase mixture first.

Abstract (de)
Nach einem neuartigen Teilstrom-Verfahren sind mit einer Dispergier-Einrichtung (10), die beispielsweise an einem Behälter (B) bodennah
ein Rotor/Stator-System (40, 50) aufweist, unterschiedliche Reagenzien (I, II) rasch innig vermischbar, inbesondere zur Emulsionsherstellung.
Ein z.B. wachshaltiges Vorprodukt kann heiß in einer Vormischkammer (60) durch Zuführung (30, 38) unterhalb des Rotors (50) mit einem
dosierten Teilstrom (R I') einer kalten Trägersubstanz dispergiert werden. Das entstandene Gemisch wird dann mit einem von oben zufließenden
Trägersubstanz-Hauptstrom (R I') nachvermischt. Im Gegensatz zu bekannten Dispergiersystemen, bei denen Vermischung und Scherung
gleichzeitig im Bereich des größten Schergradienten durchgeführt wird, trennt das vorliegende Verfahren zeitlich und örtlich Vermischung und
Scherung durch die Einbringung in die Vormischkammer (60). Der zugrunde liegende Gedanke ist, daß eine optimale Emulsion nur erzeugt werden
kann bei Vorliegen eines homogenen Phasengemisches. Bei bekannten Dispergiereinrichtungen wird ein Teil des Bereiches höchster Scherung zur
Vermischung benutzt. <IMAGE>
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